
Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, без осадков; ветер переменного 
направления, слабый; температура +3…+8.

19 октября по области – переменная облач-
ность, ночью без осадков, днём местами не-
большие осадки в виде дождя и мокрого снега; 
ветер переменного направления, слабый; 
температура ночью -1…-6, при значительной 
облачности до +2, днём +4…+9.

20 октября по области – переменная об-
лачность, ночью без осадков, днём местами 
небольшие осадки в виде дождя и мокрого 
снега; ветер восточный, слабый; температура 
ночью -1…-6, при значительной облачности  
до +2, днём +4…+9.
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Борисоглебск  крепнет  инвесторами
В Борисоглебском городском округе начинается строи-

тельство птицефермы СПК «Ширяев» для производства 
куриного яйца. Объём инвестиций в проект составит 800 
миллионов рублей с поголовьем птицы в 700 тысяч. 

Об этом проинформировал губернатора Алексея Гордеева 
в ходе встречи глава администрации Борисоглебского город-
ского округа Андрей  Пищугин. Кроме того,  он   доложил  об 
окончании строительства в Борисоглебске детского сада на 
140 мест и завершении ремонтных работ в детском саду №1, 
которые выполнены на средства областного бюджета. Также 
продолжается строительство ещё одного детского сада в Бори-
соглебске на улице Дубровинская.  Совместно с департаментом 
строительной политики, а также департаментом образования, 
науки и молодёжной политики области проработан вопрос о 
возведении в Борисоглебске школы на 1200 учащихся. Про-
должается  ремонт  дорог. На сегодняшний день в городе отре-
монтировано 23 километра дорог, ведутся работы по нанесению 
дорожной разметки. 

Областной начальник Нацгвардии 
представлен губернатору

Губернатор Алексей Гордеев встретился с заместителем 
командующего войсками Национальной гвардии Централь-
ного регионального командования генерал-майором Сергеем 
Лигусом. 

 На встрече Сергей Лигус представил главе региона началь-
ника управления Федеральной службы войск национальной 
гвардии РФ по Воронежской области Геннадия Копачева, кото-
рый  1 октября был назначен на эту должность. До назначения 
он занимал пост начальника Федерального государственного 
казённого учреждения «Управление вневедомственной охраны 
Главного управления Министерства внутренних дел РФ по 
Воронежской области». Участники встречи обсудили текущую 
обстановку в регионе и планы взаимодействия на ближайшую 
перспективу.

Народный участковый –  
хороший семьянин

С 7 по 16 октября на официальном сайте ГУ МВД России 
по Воронежской области в онлайн-режиме проводилось 
голосование по выбору народного участкового. В нём при-
няли участие более девяти тысяч  человек. Они назвали по-
бедителя. Им стал старший уполномоченный полиции ОМВД 
России по Лискинскому району Павел Терещенко.

За последние восемь месяцев народным участковым области 
раскрыто десять преступлений, шесть преступлений против 
собственности, три с незаконным оборотом наркотических 
средств. Рассмотрено 186 обращений граждан. Особое внима-
ние в своей работе участковый уделяет профилактике нарко-
мании. Павел Иванович – хороший семьянин и надёжный друг. 
В семье участкового двое детей. А его хобби – игра в шахматы. 
Финал Всероссийского конкурса пройдет с 1 по 10 ноября в 
форме онлайн-голосования, информирует пресс-служба ГУ 
МВД России по Воронежской области.

Сорвался в ущелье турист из Воронежа
Он погиб в воскресенье, 16 октября, в Апшеронском райо-

не Краснодарского края.
В районе горы Утюг возле плато Лаго-Наки 36-летний 

турист залез на дерево, чтобы сделать эффектное панорамное 
фото, и, потеряв равновесие, сорвался в ущелье. От получен-
ных телесных повреждений воронежец скончался на месте 
происшествия, сообщает «Югополис» со ссылкой на старшего 
помощника руководителя СУ СКР по Краснодарскому краю 
Наталью Смяцкую. По факту трагедии проводится дослед-
ственная проверка. 

Сообщения подготовили  
Валерий КАЗАНОВ, Анатолий ХруСтАлёВ.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 18 по 20 октября:

18, вторник (пик с 3 до 12 часов). 
по данным www.gismeteo.ru.

светлана ВороБЬЁВа, 
сергей дороХоВ,  
наталья столпоВсКаЯ, 
анатолий ХрусталЁВ

От проблем  
не спрячешься

Рынок «Кольцовский» 
– относительно молодая 
торговая площадка. Однако 
уже достаточно обжитая. Он 
расположен в центральной 
части города, но цены здесь 
щадящие, да и народ попро-
ще. Продавцы в основной 
массе те, которые когда-то 
работали на Центральном 
рынке. Во время реконструк-
ции последнего перешли 
сюда, да так здесь и остались. 
Цены соответствуют запро-
сам покупателей. Картофель 
по 25 рублей за килограмм, 
но рядом «некондиция», 
которую уступают по 10 руб-
лей за кило. Морковь – 15 
рублей. По такой же цене 
репчатый лук. Осеннее бо-
гатство – баклажаны, тыквы, 
яблоки, груши, боярышник 
по сравнению с магазинами 
и гипермаркетами недорого, 
а можно ещё и поторговаться. 
В овощных рядах в основном 
и кипит жизнь. Тише – в 
мясных. Здесь своя публи-
ка отоваривается с утра, а 
ближе к полудню мясники 
уже с крыльца зазывают по-
купателей в павильоны за 
остатками «по приемлемым 
ценам».

– Людей здесь всегда мно-
го, – делится Валентина, про-
дающая овощи. – Публика 
одна и та же. Меньше покупать 
не стали, а ценами мы и сами 
стараемся управлять: какой-
нибудь бабулечке, которая 

считает каждую копеечку, я 
всегда уступлю.

Некоторые рыночные ски-
дочные акции вызывают уми-
ление: подпись на кривой 
картонке «все по 10 рублей», 
а рядом наборы – три поми-
дорчика, две болгарские пер-
чинки, луковица. Экономной 
хозяюшке – на борщ. 

– Откуда овощи? – инте-
ресуемся.

– Из Подклетного, – от-
вечает торговец.

– С такими ценами вы хоть 
дорогу оправдаете?

– А что делать? И за проезд 
платим, и за место на рынке. 
Но здесь как повезёт: бывает 
200 рублей возьмут за место, а 
то и дешевле договоришься.

Таких продавцов-огород-
ников с пучком петрушки да 

стаканчиком фасоли на рынке 
немного. В основном те, кто 
работает на хозяина, который 
держит несколько точек в 
разных частях города.

Торговля в продуктовых 
рядах бойкая, чего не скажешь 
о ярмарке промышленных 
товаров, расположенной здесь 
же, на «Кольцовском». 

– Кроссовки – родные, 
заводские, фирменные, – с 
важностью подчёркивает про-
давец. – Берите, пока есть весь 
размерный ряд. 

Покупатель изучает цен-
ники, а коммерсант в это же 
время продолжает беседу с 
приятелем: «Продажи ника-
кой, народ все деньги на еду 
тратит».

Межсезонье – самое время 
покупать тёплую одежду и 

обувь. А на вещевой ярмарке 
и впрямь затишье. 

– С тем, что было год-два 
назад, не сравнить, – вздыхает 
торгующая мужскими куртка-
ми Елена. – А за место каждый 
из нас платит от четырёх до 
девяти тысяч в месяц. Плюс 
– за электричество.

У продавцов свои пробле-
мы. У покупателей – свои. 
Тут хотя бы сэкономить на 
покупке самых дорогих пред-
метов гардероба – верхней 
одежды. 

– В магазинах для нашей 
семьи дорого, – делится поку-
пательница Раиса Васильевна, 
– а здесь со знакомым про-
давцом можно договориться и 
даже взять в рассрочку. Лучше 
так, чем влезать в кредиты.
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Цена – не птица, вспорхнёт –  
не поймаешь

на злобу дня | Рынки – барометр нашей с вами жизни. Не зря же говорится: хочешь узнать, чем живёт город,  
изучи объявления на уличных фонарях и сходи в торговые ряды
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На Птичьем рынке больше продавцов, чем покупателей.

Кошелёк похудел, а цены ниже не стали.

В Воронежском государственном 
университете инженерных технологий 
состоялось торжественное открытие 
спортивного зала после проведенной 
модернизации, спонсором которой вы-
ступило ПАО «Холдинг «СИБур».

юлия малЬцеВа

Напомним, что ВГУИТ в рамках благо-
творительной программы СИБУР «Формула 
хороших дел» предложил несколько социаль-
но значимых проектов в сфере образования и 
спорта и стал одним из победителей конкурса. 
По словам проректора по стратегическому 
развитию ВГУИТ Романа Нуждина, вузу по-
везло больше других – в конкурсе выиграли 
сразу три проекта. Модернизация площадки 
для проведения массовых мероприятий, где 
ежегодно проводятся различные спортивные 
соревнования регионального и всероссийского 
уровня, а также «Молодежный инновационный 
форум», конкурс творческих проектов «Дерзай 
быть мудрым», стала видимым воплощением 
одного из них.

Гостей приветствовали руководитель Управ-
ления физической культуры и спорта Воронеж-
ской области Владимир Кадурин, ректор ВГУИТ 
Евгений Чертов, директор по управлению персо-
налом АО «Воронежсинтезкаучук» (входящего 
в структуру ПАО «Холдинг «СИБУР») Марина 
Меркулова и руководители различных спортив-
ных объединений области.

Затем на обновленную спортивную площадку 
вышли победители городских, региональных и 
всероссийских соревнований и их тренеры. Это 
волейбольные, баскетбольные и футбольные 
команды, мастера спорта по греко-римской и 
вольной борьбе, самбо, гиревому спорту и гим-
настике.

Новое напольное покрытие спортивного 
зала в этот же день испробовали участники 
вузовской спартакиады «Первокурсник-2016». 
По результатам эстафеты победу одержала ко-
манда факультета управления и информатики в 
технологических системах. Второе место заняла 
команда факультета среднего профессиональ-
ного образования. Третьей же стала команда 
факультета пищевых машин и автоматов.

Вузы

Новый  
спортзал для  
новых рекордов

николай КардаШоВ

В северной линии тоннеля, 
проходящего через «тело» 
железнодорожной насыпи, 
проходчики закончили выем-
ку грунта, извлекли и вывезли 
около 500 кубометров земли и 
песка, уложенных полтора сто-
летия назад первостроителями 
железной дороги направлени-
ем на Ростов-на-Дону.

Примечательно, что мно-
гомесячная операция по 
«проколу» насыпи проходи-
ла без остановки движения 
поездов. Уникальная техно-
логия позволяла проводить 
выемку грунта, благодаря 
специальному металличе-
скому экрану коробчато-
го типа и одновременному 
укреплению потолка и бо-
ковин транспортного пере-

хода мощными анкерными 
металлоконструкциями. 

Сейчас в насквозь про-
битой северной «нитке» тон-
неля начинаются работы по 
внутренней отделке стен и 
потолка бетонным раствором. 
Одновременно строители 
продолжают сквозную про-
ходку второй, южной, линии 
тоннеля, который по проекту 
будет четырёхрядным. На-
чаты работы и по обустрой-
ству дорожных подъездов к 
тоннелю. Дорожникам пред-
стоит построить две улицы, 
ведущие к тоннелю, сделать 
кольцевую транспортную 
развязку. Этот значимый для 
города железнодорожников 
транспортный проект стоимо-
стью более  миллиарда рублей 
строители обязались сдать к 
концу нынешнего года.

Свет в конце тоннеля
В лисках строительство автотранспортного пере-
хода в железнодорожной насыпи вышло на фи-
нишную прямую.

Техника на прокладке асфальтированного  
проезда к тоннелю.
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Уважаемые читатели!
Приглашаем вас 19 октября с 10.00 до 14.00  

на Воронежский почтамт
(пр.революции,25) – там состоится

ДеНь ПОДПИСчИКА
Вы сможете выписать газеты  

«Коммуна», «Коммуна плюс»

ПО СНИЖеННЫМ ЦеНАМ
и получить сувенир от редакции!

анатолий ХрусталЁВ 

Краткосрочные планы весьма 
характерны для людей среднего 
возраста – от 30 до 50 лет (35 
процентов). А молодые люди 
(18-29 лет) мыслят свою личную 
жизнь пятилетками в 1,7 раза 
чаще, чем в среднем по Воро-
нежу (27 и 16 процентов соот-
ветственно). Удивительно, но 
находятся в наше неустойчивое 
время смельчаки (14,4 процен-
та), готовые строить долгосроч-
ные планы на десять и более лет. 

Скорее, их можно назвать меч-
тателями. А среди мечтателей 
превалирует молодёжь. Однако 
среди них немало и воронежцев 
среднего возраста.

И свою профессиональную 
деятельность планируют бо-
лее половины жителей города. 
Серьёзно не думают о своей 
будущей деятельности 41,4 
процента горожан. Привычнее 
всего воронежцам планировать 
профессиональную деятель-
ность с расчётом на пятилетку 
(17,5 процента). Самые бедные 

воронежцы чаще других до-
вольствуются краткосрочным 
планированием в рамках одного 
года (22,2 процента). Чем лучше 
материальное положение ре-
спондентов, тем чаще они гото-
вы строить более долгосрочные 
планы. Очевидно, способствует 
этому стабильность доходов. 
На десять и более лет вперёд 
уже распланировали свою про-
фессиональную деятельность 17 
процентов воронежцев. Среди 
богатых людей это число воз-
растает до 33,3 процента, среди 
молодёжи – до 29,1 процента. 

А вот достаточно неопреде-
лённое занятие – творческую 
самореализацию – даже не пы-
таются заранее планировать 40,2 
процента воронежцев. Точно 
знают, что будут делать в плане 

самореализации в течение года, 
29,1 процента горожан. Среди 
людей с высшим образованием 
этот показатель возрастает до 35,5 
процента. Чего-то достичь, узнать 
или же изучить в течение пяти лет 
хотят 16,4 процента опрошенных. 
Среди молодёжи этот показатель 
вырастает до 21,4 процента. Чаще 
других подобные планы строят 
на пятилетку богатые жители об-
ластного центра (33,3 процента). 
Труднее же всего строить творче-
ские планы на период от пяти до 
десяти лет, и потому только 3,4 
процента респондентов мыслят 
в таких временных рамках. Зато 
долгосрочные планы творческой 
самореализации, превышающие 
десятилетний период, имеются 
почти у каждого десятого воро-
нежца (9,1 процента).

Молодые воронежские мечтатели
социум | Большинство воронежцев планируют семейную жизнь.  
Не обдумывают будущее в этом плане только 37,9 процента горожан
Об этом говорит анализ результатов опроса, проведён-
ного специалистами Института общественного мнения 
«Квалитас» методом телефонного интервью 19-21 сен-
тября 2016 года среди 610 жителей областного центра 
старше 18 лет. Ну а если планы по поводу личной жизни 
строятся, то чаще всего они бывают краткосрочными, не 
превышают диапазона одного года (26,3 процента). 

Продолжение темы–на 3-й стр.

Виталий ЧерниКоВ

В сентябре Анатолию Василье-
вичу, долгие годы руководившему 
труппой театра, исполнилось бы 
75 лет. В Воронеже режиссёр 
создавал спектакли на протяже-
нии двух с лишним десятилетий. 
Начинал в историческом здании, 
потом, когда оно стало разрушать-
ся, переехал с труппой в другое, 
надеясь: это ненадолго. Труппа 
вернулась домой – но уже в сле-
дующем веке и с новым руководи-

телем. И с памятью о прежнем, не 
дожившем до праздничного дня. 

Спектакли Анатолия Ивано-
ва стали историей. Но в новых 
спектаклях выходят на сцену его 
актёры, в том числе и ученики. 

Вечер открыли артисты, кото-
рые стали свидетелями первого 
появления Мастера в Кольцов-
ском театре. Шутливая рекон-
струкция тех давних событий на-
чалась со слов народного артиста 
России Анатолия Гладнева: 

– Господа артисты, я при-

гласил вас всех, чтобы сообщить 
приятное известие – к нам едет 
режиссёр! 

Программа была построена 
как воспоминание о лучших 
постановках, осуществлённых 
Анатолием Ивановым на сцене 
театра, которым он руководил 
долгие годы. Начиная с самой 
первой – «Женитьбы» по пьесе 
Николая Гоголя. Спустя годы 
актёры признаются, что выбором 
– как быстро выяснилось, со-
всем не случайным, удивил. Этот 
спектакль – по крайней мере, его 
эпизоды – сохранился на видео. 
Как и фрагменты других поста-
новок и их репетиций, что в тот 
вечер чередовались с рассказами 
занятых в них актёров. 

Завершился вечер выступле-
нием нынешнего художествен-

ного руководителя театра, Заслу-
женного деятеля искусств России 
Владимира Петрова:

– Анатолий Васильевич – целая 
эпоха в театральной жизни Воро-
нежа. На его спектаклях выросли 
два поколения зрителей. Он вос-
питал два поколения актёров. 

Владимир Петров напомнил 
зрителям о том периоде, когда 
труппа Кольцовского жила в 
другом здании: ныне там – Во-
ронежский концертный зал:

– Там Анатолий Васильевич 
работал 12 лет. Театр установил 
в здании памятную доску в честь 
мастера. Сегодня эта доска с Теа-
тральной, 17, переезжает в здание 
Кольцовского театра на проспекте 
Революции. 

Здесь она, конечно же, займёт 
достойное место. 

Явление Мастера 
Культура
Вечер, посвящённый памяти народного артиста россии, 
лауреата Государственной премии Анатолия Иванова, со-
стоялся на сцене Воронежского академического театра 
драмы имени А.В.Кольцова. 
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Цена – не птица, 
вспорхнёт –  
не поймаешь
Начало | Страница 1

Суповой набор вместо курицы
А вот Северный (Птичий) рынок, ласково именуемый в на-

роде «Птичка».
Здесь свойские деревенские сыры и творог, молоко и яйца, 

кроличьи и куриные тушки манят горожан своей свежестью. У 
мясного прилавка – маленькая согнувшаяся бабушка в сире-
невом пальто, внимательно поглядывает на витрину с пустой 
авоськой в одной руке и стареньким потрепанным кошельком 
в другой.

– Я каждые выходные бываю на этом рынке, всегда покупаю 
здесь сыр и масло, а также кое-что мясное. Конечно, за прошед-
ший год цены очень подскочили, пенсии мне не хватает, так что 
в последнее время на рынке я особенно стараюсь не тратиться – 
куплю себе суповой набор один, и мне его хватает на три-четыре 
дня, – делится пенсионерка Валентина Алексеевна Мыскова.

В самом центре рынка встречаем молодого парня с простень-
ким велосипедом, руль которого завешен несколькими пакетами 
с только что приобретенной деревенской снедью.

– На мне кризис практически никак не отразился, и цены 
на «Птичке» не взлетели, – говорит велосипедист Евгений 
Кузьмин. 

Услышав наш разговор, к нам подходит пожилая женщина с 
пока ещё пустым пакетом в руках.

– Не могу с вами согласиться, – вмешивается в нашу беседу 
жительница Воронежа Вера Федоровна Иванова. – Покупаю 
здесь каждые выходные всё на свете: помидоры, картошку, мясо, 
рыбу, но в основном – овощи и фрукты. В этом году, как по мне, 
цены на куриные яйца и воронежские сорта яблок выросли 
значительно. И, по-моему, совершенно необоснованно. 

Как нас уверяли продавцы, за весь минувший год они не 
только не завышали цену на свою продукцию, а напротив, даже 
старались приспустить ценовую планку. Однако снижение цен, 
по мнению предпринимателей, оказалось мерой малоэффек-
тивной – за последние месяцы количество покупателей все 
равно уменьшилось. Но виной тому не только кризис. 

– Супермаркеты заполонили всю округу. Нам просто не по 
силам с ними конкурировать, – жалуется продавщица мясной 
продукции Маргарита. – Несмотря на то, что цены на прода-
ваемые на нашем рынке товары куда более щадящие, чем в тех 
же супер- и гипермаркетах, людей всё равно манят чистота и 
комфортные условия, чем не может похвастаться «Птичка». 

Солидарен со своей коллегой и Александр – продавец мо-
лочных и мясных продуктов крестьянского подворья из села 
Девица. 

Правда – по обе стороны прилавка. Лишь один факт неоспо-
рим: некоторые воронежцы в прошедшую субботу покидали 
«Птичку» с полупустыми, а кто-то даже и с пустыми сумками. 

Корзина становится легче
Центральный рынок – место бойкое, живое. В выходные 

здесь особенно многолюдно и шумно – ведётся вовсю торг. Ещё 
летом покупатели толкали перед собой тележки, наполненные 
до краёв всякими продуктами. Теперь же кошельки и корзинки 
покупателей заметно оскудели. Посетители Центрального рын-
ка всё внимательней присматриваются к ценам, ищут места, где 
можно приобрести что-то дешевле. 

Проходим по овощным рядам. Чувствуется, что продавцы 
ощутили спад покупательской активности. Пробиваться через 
овощные ряды приходится с боем – тебя чуть ли не хватают за 
рукава пальто, зазывают к прилавкам. Обделить вниманием 
предлагаемый ассортимент – почти личное оскорбление для 
продавцов. Люди, приходя на рынок, ищут фермерские про-
дукты. Однако порой они оказываются дороже, чем те, которые 
лежат на прилавках посредников. 

– Раньше у меня приобретали килограммами фрукты и 
овощи. А теперь типичная картина, когда просят взвесить 
несколько помидоров и пару огурцов, – делится одна из про-
давщиц Алевтина. 

Всего, но понемногу – нынешний девиз покупателя. Даже 
люди с достатком всё чаще стараются найти более выгодные 
предложения. Многие, кстати, идут в обход рынка и выгадыва-
ют возможность купить корнеплоды у частников, чтобы уйти 
от наценки. 

– На рынке я приобретаю только то, что долго не хранится: 
огурцы и помидоры, цветную капусту, перец. А вот лук, кар-
тошку и свёклу мы с мужем купили мешками у фермеров из 
Семилук. Вышло значительно дешевле, к тому же мы уверены, 
что это выращено на воронежской земле, – рассказала стоящая 
со мной в очереди Ирина Свиблова. 

Товаров много, а денег становится всё меньше. Даже слегка 
понизившиеся цены в сезон сбора урожая теперь неуклонно 
ползут вверх. Несмотря на видимое разнообразие товаров, сме-
стился и приоритет в покупках у людей. Вместо свежих фруктов 
и овощей всё чаще в корзинах появляются крупы и макароны. 
С мясом ситуация похожая – говядина начинает проигрывать 
схватку за кошелек более скромной курятине. Да и форель с 
сёмгой стеклянными глазами провожают горожан, которые 
вместо них выбирают минтай и треску. 

Многие, однако, оптимизма не теряют и смотрят на проис-
ходящее с философской точки зрения. 

– Я благодаря росту цен отказался от «вредных» продуктов. 
На моем столе пропали кетчупы, наггетсы, готовые пельмени 
и прочие полуфабрикаты. Ведь цены выросли не только на 
фрукты-овощи, но и на множество других продуктов. Сейчас 
вот хожу на рынок, чтобы купить здоровую пищу. Неделю 
назад поставил на балкон кваситься капусту, а до этого всегда 
приобретал её в магазине. Летом делал малосольные огурцы и 
понял, что они намного вкуснее, чем покупные. Я как бывший 
потребитель готовых обедов могу отметить: несмотря на «ку-
сающиеся» рыночные цены, выходит всё равно дешевле, – внес 
ноту позитива Андрей Дружинников. 

Кому же на Руси жить хорошо?
Судя по данным, предоставленным пресс-службой Воронеж-

стата, более чем комфортно на продуктовых рынках чувствуют 
себя работники, занятые в организациях, осуществляющих 
финансовую деятельность. Их заработная плата в августе 
нынешнего года существенно (в 2,1 раза) превысила среднеоб-
ластной уровень, что и позволяет им приобретать всё, что душа 
пожелает. В полтора раза она выше этого уровня у работников, 
трудившихся в производстве и распределении электроэнергии, 
газа и воды.

Гораздо труднее приходится тем, кто занят в производстве 
кожи и обуви, а также в текстильном и швейном производстве. 
У них самая низкая зарплата, составляющая лишь 40 про-
центов от среднеобластного уровня. Не кажется мёдом жизнь 
и работникам организаций преимущественно бюджетного 
финансирования. Отношение их заработной платы к средней 
по Воронежской области составило: в учреждениях здраво-
охранения – 84 процента, образования – 63 процента, сферы 
предоставления социальных услуг – 55 процентов, культуры и 
искусства – 54 процента.

Не добавляет оптимизма тот факт, что, по данным орга-
низаций наблюдаемых видов экономической деятельности, 
суммарная задолженность по заработной плате работникам 
по состоянию на 1 октября составила 3 миллиона 669 тысяч 
рублей. Вот как раз те жители Воронежской области, у кого 
низкая зарплата, и те, кому выплату этой зарплаты задер-
живают, больнее всего ощутили на себе рост на 3,5 процента 
стоимости условного (минимального) набора продуктов 
питания в сентябре нынешнего года по сравнению с декабрём 
прошлого года. А если учесть, что, по информации Воронеж-
стата, реальный размер заработной платы за январь-август 
нынешнего года, с учётом индекса потребительских цен, по 
сравнению с показателем за соответствующий период 2015 года 
снизился на 1,2 процента, то станет ясно: жизнь воронежцев 
не становится слаще.

Галина РОХМИН

Утверждён план
На выездном совещании по 

развитию сельского хозяйства 
в Тверской области руководи-
тель исполкома Национальной 
мясной ассоциации (НМА) 
Сергей Юшин обратил внима-
ние Президента РФ на риски, 
с которыми сталкивается от-
расль в связи с быстрым рас-
пространением АЧС. Позже 
глава НМА в интервью «Ин-
терфаксу» сказал:

– Эта проблема обсуждается 
на совещаниях с руководите-
лями страны далеко не первый 
раз. Мне кажется, и Президент, 
и Председатель Правительства 
хорошо понимают, почему мы 
возвращаемся к ней снова и 
снова. И, к большому сожале-
нию, она не теряет своей акту-
альности. Ведь при определён-
ном развитии ситуации потеря 
промышленного свиноводства 
будет невосполнимой, а о про-
довольственной независимости 
можно будет забыть, возможно, 
на десятилетия.

В соответствии с поручени-
ем Президента Владимира Пу-
тина Председатель Правитель-
ства Дмитрий Медведев своим 
распоряжением от 30 сентября 
утвердил «План действий по 
предотвращению заноса на 
территорию Российской Фе-
дерации африканской чумы 
свиней (АЧС) и её распростра-
нения на территории РФ». 
Он предусматривает меры по 
нормативно-правовому регу-
лированию в области ветерина-
рии и проведение оперативных 
действий по предотвращению 
распространения АЧС, в том 
числе в личных подсобных 
хозяйствах, а также снижение 
численности и миграционной 
активности диких кабанов.

– Вся проделанная большая 
работа Национального союза 
свиноводов совместно с други-
ми ассоциациями и отраслевым 
бизнес-сообществом позволила 
не только поднять проблему 
АЧС на уровень Президента 
РФ, но и привела к конкрет-
ным поручениям Президента 
России, – говорит генеральный 

директор Национального союза 
свиноводов Юрий Ковалев, – а 
утверждение Правительством 
РФ «Плана действий» направ-
лено на реализацию решений 
по важнейшей для свиноводов 
страны проблеме.

«Продам хрюшек.  
Заражённых. Дорого».

За всю историю распро-
странения африканской чумы 
свиней по России, которая 
продолжается с 2007 года, 
АЧС регистрировалась в 43 ре-
гионах. По общему количеству 
вспышек мы приближаемся 
к наихудшему 2013 году, а по 
количеству вспышек среди до-
машних свиней уже побили его 
«рекорд».

В основном болезнь среди 
свиней регистрируется в ЛПХ 
и КФХ. Но, учитывая их мас-
совый характер и широкую 
географию, чума подбирается 
и к крупным предприятиям. 
Группе «Черкизово» не удалось 
избежать полной ликвидации 
поголовья свинокомплекса в 
Лев-Толстовском районе Ли-

пецкой области, где в середине 
сентября был обнаружен вирус 
африканской чумы свиней. В 
соответствии с ветеринарными 
правилами там забиты все 15 
тысяч голов, а комплекс оста-
новлен на полгода.

В период регистрации АЧС 
на территории субъекта РФ и 
проведения мероприятий по 
ликвидации и недопущению 
распространения этой особо 
опасной болезни животных, 
цены на свиней и свиноводче-
скую продукцию резко падают. 
В связи с чем появляется много 
недобросовестных владельцев 
животных, которые желают 
реализовать свой товар по 
прежней цене. И некоторым 
это удаётся.

Одним из последних при-
меров деятельности таких 
«предприимчивых» предпри-
нимателей, нанесших много-
миллионные ущербы бюдже-
там регионов и существенный 
материальный урон тысячам 
сельских жителей, сотням 
других предпринимателей, 
является ещё не завершённый 

инцидент с несанкционирован-
ным перемещением свиней из 
неблагополучных по АЧС зон 
в благополучные.

Со слов ушлого предпри-
нимателя, он «закупил свиней 
в южной части Центрального 
федерального округа». Бес-
препятственно провёз их че-
рез полстраны и распродал в 

личные подсобные хозяйства 
Архангельской и Вологодской 
областей. Так, на Вологодчи-
не, которая была исторически 
благополучна по АЧС, и Архан-
гельской области (более пяти 
лет затишья) появились очаги 
болезни. 

Последствия в полном объ-
ёме ещё предстоит выяснить, 
но уже сейчас понятно, что 
жители нескольких десятков 
населённых пунктов останут-
ся без свиней и связанных с 
их содержанием источников 
существования. Очевидно, что 
потерпят ущерб множество 
предпринимателей из-за неиз-
бежных карантинных ограни-
чений и запретов на перевозку 
товаров. В бюджетах этих двух 
субъектов РФ будет пробита 
солидная брешь. 

Решить проблему несанк-
ционированного перемещения 
свиней и свиноводческой про-
дукции можно лишь путём 
максимального ужесточения 
контроля за их перевозками 
и за реализацией продукции 
свиноводства.

Кабанов – на контроль, 
свиньям – альтернативу 

Об эпизоотической ситуации 
по АЧС в течение последних де-
сяти лет на территории России 
среди домашних свиней и диких 
кабанов говорилось на недавнем 
совещании, организованном 
департаментом природных ре-
сурсов и экологии Воронежской 
области. В нём приняли уча-
стие специалисты Управления 
Россельхознадзора по Воро-
нежской области, Управления 
ветеринарии Воронежской 
области, охотпользователи, а 
также все заинтересованные 
в вопросе обеспечения эпизо-
отического состояния региона. 
На совещании одним из акту-
альных в обсуждении оказался 
вопрос о принимаемых мерах по 
недопущению распространения 
АЧС и методах предотвращения 
заболевания. Среди действен-
ных мероприятий по борьбе с 
заболеванием подчёркивалась 
необходимость снижения чис-
ленности и миграционной ак-
тивности кабанов в охотничьих 
угодьях Воронежской области. 
Однако эксперты говорят, что 
всё-таки главным фактором, 
способствующим распростра-
нению вируса, является слабая 
ветеринарная защита в хозяй-
ствах малых форм собственно-
сти. Риск заражения чумой при 
отсутствии должного контроля 
за содержанием, питанием и 
утилизацией животных стано-
вится колоссальным. Именно 
поэтому основная стратегия 
региональных властей в борьбе 
с АЧС фактически строится 
на запрете содержания свиней 
в личных подсобных хозяй-
ствах. Местные власти, соглас-
но разработанной программе 
противодействия АЧС, делают 
акцент не на прямой отъём, а 
на стимулирование развития 
альтернативных видов живот-
новодства: овцеводство, раз-
ведение молочного и мясного 
КРС. 

Вирус не дремлет
С начала года на территории 

Воронежской области было за-
фиксировано семь очагов АЧС, 
четыре из них уже погашены. 
Оставшиеся три зарегистри-
рованы в личных подсобных 
хозяйствах – два в Панинском 
и один в Хохольском районах. 

На момент заболевания на 
подворье хохольского села 
Петино содержалось девять 
свиней, две из них пали. Ин-
формация о падеже свиней была 
доведена до руководства района 
и заинтересованных ведомств. 
Для установления диагноза 
специалисты отобрали пробы 
от павших и живых свиней, 
содержавшихся на этом подво-
рье, и направили в областную 
ветеринарную лабораторию. 
Патологический материал 
также был направлен в ГНУ  
ВНИИВВиМ Россельхозакаде-
мии. Результаты проведённого 

там исследования подтвердили 
диагноз – свиньи пали от АЧС. 
Карантин сроком на один месяц 
наложен на населённые пункты 
Петино, Устье, посёлки Орловка 
и Опытная станция, которые 
входят в Петинское поселение.

В начале сентября в одном 
из личных подсобных хозяйств 
в Панино также выявили вирус 
АЧС. Как того требуют ветери-
нарные правила, заражённое 
и павшее поголовье сожгли, а 
территорию райцентра и при-
легающих сёл объявили первой 
угрожаемой зоной. То есть там 
всё свинопоголовье должно 
подлежать выкупу у фермеров 
с последующим забоем. Цена 
выкупа на территории Воро-
нежской области, рассчитанная 
по федеральным правилам на 
основе среднерыночной, со-
ставляет чуть более ста рублей 
за килограмм живого веса.

Проблема в людях
Директор Всероссийско-

го НИИ ветеринарной ви-
русологии и микробиологии 
Денис Колбасов работает с 
коллективом над созданием 
полноценной вакцины от АЧС 
и уже имеет подвижки в этом 
направлении. Как он заявил 
«Ъ», сейчас у властей «очень 
высокий уровень понимания» 
проблемы АЧС, но «остаются 
вопросы распределения и вы-
полнения обязанностей». 

— Не так давно вышло по-
становление федерального 
правительства, в котором обо-
значены все меры, которые 
нужно принимать, но не совсем 
ясно, как именно, — рассуждает  
Денис Колбасов. — Разумеется, 
есть вопросы к деятельно-
сти ветслужб Архангельской 
и Вологодской областей, не 
меньшие вопросы и к ГИБДД, 
сотрудники которой ни разу 
не остановили автомобиль. Но, 
пожалуй, наибольшая пробле-
ма заключается в людях: нуж-
но, чтобы менялся менталитет, 
чтобы вред от АЧС был очеви-
ден самим собственникам.

Вред от АЧС очевиден. Но не всем 
Проблемы АПК | Владельцы животных часто озабочены собственной финансовой выгодой и меньше всего думают  
о недопущении распространения такого опасного заболевания, как африканская чума свиней (АЧС) 
Смертельная для свиней болезнь, от которой пока 
нет вакцины, захватывает всё новые регионы, 
проникает на личные подворья и крупные 
свиноводческие комплексы. Её жертвами стали 
уже сотни тысяч животных, оказались под 
угрозой миллиардные инвестиционные проекты, 
радикальные изменения коснулись уклада жизни 
многих сельских жителей.

Управление Россельхознадзора по Воронежской области призывает владельцев 
животных в целях недопущения распространения заболевания: 
 обеспечивать безвыгульное содержание свиней; 
 не скармливать свиньям корма, не прошедшие термическую обработку; 
 не приобретать живых свиней в местах несанкционированной торговли, без ветеринарных 
сопроводительных документов; 
 не производить бесконтрольный убой животных, не перевозить продукцию свиноводства 
без ветеринарных сопроводительных документов.
Сельхозпроизводители должны в полной мере осознавать необходимость выполнения 
ветеринарных требований и уведомлять о первых признаках заболевания или гибели свиней 
Государственную ветеринарную службу.

cПРАВКА «КОММУНы»
Что такое африканская чума свиней (АЧС)?
Это контагиозная септическая болезнь домашних свиней, 
в том числе декоративных и диких кабанов. Болезнь может 
проявляться остро, подостро, хронически и бессимптомно, 
характеризуется лихорадкой, геморрагическим диатезом, 
воспалительными и некродистрофическими изменениями 
паренхиматозных органов. Инкубационный период 
составляет от 3 до 15 суток, а летальность может достигать 
100 процентов. Для людей АЧС опасности не представляет.
Основным источником возбудителя АЧС являются больные, 
переболевшие и/или павшие от АЧС домашние свиньи и дикие 
кабаны, а также их органы, кровь, ткани, секреты, экскреты.
Передача возбудителя АЧС осуществляется путём 
непосредственного контакта домашней, декоративной 
свиньи, дикого кабана с больным или павшим животным, 
пищевыми продуктами и сырьём, полученными от них, 
при контакте с контаминированными возбудителем АЧС 
кормами, одеждой, объектами окружающей среды, включая 
почву, воду, поверхности помещений, оборудования, 
транспортные и технические средства. 
Впервые АЧС зарегистрирована в Южной Африке в 1903 
году, в России – с 2007 года.

Эксперты считают, что всё-таки главным фактором, способствующим распространению вируса, является 
слабая ветеринарная защита в хозяйствах малых форм собственности. 
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Валентин ПетРОВ

В четверг, 13 октября, в Воронеж к месту по-
стоянной прописки был доставлен советский 
многоцелевой истребитель четвёртого поко-
ления МиГ-29. Работы по перевозке, сборке и 
монтажу фюзеляжа самолёта на пьедестал прош-
ли в течение 24 часов. В установке памятника 
принимали участие около 50 военнослужащих 
и задействовано более десяти единиц военной и 
специальной техники. По замыслу устроителей, 
МиГ-29 будет так смонтирован на пьедестале, 
словно он отрывается от земли с горящими бор-
товыми огнями и с выпущенным шасси. 

Как сообщает пресс-служба Западного воен-
ного округа, известный всему миру истребитель 
передан Военно-воздушной академии пилотаж-
ной группой «Соколы России», которая в этом 

году отмечает свой 10-летний юбилей. МиГ-29 
– подарок учебному заведению и всему городу, 
где многие представители этой знаменитой 
пилотажной команды и получали своё военное 
образование.

Истребитель станет центральным звеном всей 
мемориальной площадки, куда войдут свыше 150 
различных объектов. Здесь же, на Аллее Славы, 
установят около ста бюстов выпускников вуза, 
которые в разные годы получили звание Героя 
Советского Союза. Все работы ведутся под 
контролем специальной комиссии под руковод-
ством начальника академии генерал-лейтенанта 
Геннадия Зиброва.

Мемориальный комплекс появится до кон-
ца 2016 года и станет знаковым событием для 
Военно-воздушной академии и жителей города 
Воронежа.

Подарок от «Соколов России» 

Событие
В Воронеже 
полным ходом 
идёт подготовка 
к открытию 
мемориального 
комплекса 
перед зданием 
основного корпуса 
Военного учебно-
научного центра 
ВВС ВВА имени 
Н.Е.Жуковского 
и Ю.А.Гагарина, 
которое 
располагается 
по улице Старых 
большевиков 
областного 
центра. Ф
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МеГАПОлИС
Ярмарки –  
на договорной основе

Ярмарочная деятельность в Воронеже уже 
в этом году будет приносить доход в городской 
бюджет. Администрацией города разработан план 
размещения ярмарочных площадок на территории 
города. С организаторами действующих ярмарок 
уже заключены договоры.

– Такая схема появилась впервые. До этого 
размещение указанных торговых объектов 
утверждалось на год без заключения договора. 
Основное отличие разработанного плана – яр-
марки будут работать на договорной и возмезд-
ной для бюджета основе. Это выгодно и городу, 
и законопослушным предпринимателям. Бюд-
жет получает дополнительные поступления, а 
бизнес-сообщество гарантии работы на пять 
лет. Именно на этот период рассчитана настоя-
щая схема, то есть по аналогии со схемой НТО. 
Сейчас проводятся мероприятия по оценке 
стоимости права размещения, – рассказал и.о. 
заместителя главы администрации Воронежа 
Алексей Антиликаторов.

Он также подчеркнул, что немаловажным 
нововведением является утверждение архи-
тектурного вида ярмарок. Так, разработано 
12 типов архитектурных решений. Для при-
ведения внешнего вида торговых объектов в 
соответствие организатору ярмарки дается 
полгода (до марта 2017 года), после чего пло-
щадки проверит межведомственная комиссия. 
По итогам этой работы будет принято решение 
о соответствии каждой конкретной ярмарки 
требованиям, прописанным в договоре. С теми 
организаторами ярмарок, которые не захотят 
приводить торговые площади в соответствие 
с требованиями, будет расторгнут договор, и 
– добровольно или принудительно – ярмарка 
будет демонтирована, а площадка станет ва-
кантной и будет выставлена на открытый аук-
цион. Это ещё одно новшество разработанного 
плана размещения ярмарок. 

– Перспективные, то есть свободные пло-
щадки разыграют на торгах по принципу 
аукциона. Это открытая прозрачная система, 
и любой организатор может получить право 
на организацию ярмарки, – отметил Алексей 
Антиликаторов.

На территории Воронежа предусмотрено 
размещение 59 ярмарочных площадок на более 
чем 5,5 тысячи торговых мест открытого и за-
крытого типов. На настоящий момент в городе 
действуют 51 ярмарочная площадка. Ещё во-
семь будут введены на конкурсной основе.

Спорный вопрос
В Воронеже пройдут публичные слушания по 

вопросу строительства приюта для безнадзорных 
животных.

Администрация Воронежа подыскала новое 
место под приют для бездомных животных. 
Предлагаемая территория – пустырь на улице 
Балашовской, южнее Левобережных очистных 
сооружений. При рассмотрении этого варианта 
учли удалённость от жилых домов и объектов 
инфраструктуры – около 1100 метров. 

Общая площадь участка – 14 тысяч квадрат-
ных метров. Вообще власти города рассматри-
вали и другие варианты размещения приюта. В 
частности, участок между железнодорожными 
путями на улице Землячки. Однако эта площад-
ка имеет сезонное использование. Сюда свозят 
снег и листву с Железнодорожного района. 

Изначально же приют для четвероногих 
предполагалось построить на улице Холмистой, 
что вызвало большое количество протестных 
обращений жителей в органы власти и над-
зорные структуры. В итоге от этого варианта 
пришлось отказаться. 

Выразить своё мнение по поводу строи-
тельства приюта на улице Балашовской, 29/1, 
можно будет на публичных слушаниях. Они 
пройдут в Доме архитектора 26 октября в 14 
часов.

Валентин Седых.



Так просто  
быть здоровым
Все хотят жить долго, только заботиться 
об этом, как правило, не стремятся 
Статистика показывает, что демографическая 
ситуация в стране всё ещё неблагополучная. 
Устойчивого и значительного повышения 
рождаемости нет, зато большая смертность 
сохраняется на протяжении многих лет. 

Борис Ваулин

По данным медиков, рост смертности объясняется в основ-
ном четырьмя видами заболеваний: патологиями систем кро-
вообращения и дыхания, онкологией и сахарным диабетом. 
Но, пожалуй, главная беда в том, что у большинства населения 
сохраняется пренебрежительно-наплевательское отношение к 
собственному здоровью и уверенность в том, что медики обяза-
ны вылечить любое заболевание. При этом забывается главный 
принцип цивилизованного общества: забота о собственном здо-
ровье – это не просто желание человека, а его обязанность. 

С 2013 года в России объявлена всеобщая диспансеризация. 
Смысл её в том, что организуется постоянное наблюдение за со-
стоянием здоровья всего населения страны, своевременным вы-
явлением рисков заболеваний и предупреждением их развития. 
Для этого каждый пациент должен быть осмотрен терапевтом 
и узкими специалистами, пройти лабораторные обследования 
и инструментальную диагностику, и в случае необходимости 
получить качественное лечение.  

Где, когда и как проходить диспансеризацию 
Проводится диспансеризация в районных поликлиниках, 

либо в Центрах здоровья (в Воронеже таких шесть). В каждой 
поликлинике организован кабинет медицинской профилактики, 
туда и надо обращаться. Все граждане должны проходить такое 
обследование раз в три года, начиная с 18 лет. Верхний предел 
возраста не ограничен. Год обследования определяется очень 
просто: число полных лет должно делиться на три без остатка, 
например, 36, 48, 57, 66, 72 и т.д. Участники войны и жители бло-
кадного Ленинграда, являющиеся инвалидами, могут проходить 
обследование независимо от возраста. Процедура прохождения 
состоит из двух этапов: скрининг и углубленный медосмотр. 

Во время первого этапа врач-терапевт заполняет анкету, в 
которой указываются антропометрические данные (возраст, рост, 
вес, индекс массы тела) пациента, записываются сведения о его 
вредных привычках. После этого пациент по назначению врача 
проходит ряд исследований, и на основании скрининга и резуль-
татов анализов определяется в одну из трёх групп здоровья. Пер-
вая: пациент практически здоров, и не нуждается в постоянном 
наблюдении. Вторая: у пациента большой риск возникновения 
заболевания, связанного с патологией кровеносной или дыха-
тельной систем, онкологией или диабетом. Третья: необходимо 
дополнительное комплексное обследование, требуется серьёзное 
лечение для предотвращения серьёзных (а то и печальных) по-
следствий. При попадании во вторую или третью группы  для 
пациента наступает второй этан диспансеризации, связанный с 
углубленными обследованиями и системным лечением. 

Какие анализы необходимо сдавать  
Общий и биохимический анализ крови,  ЭКГ, флюорографию, 

анализ мочи, измерение артериального давления. После 39 лет 
проводится УЗИ органов брюшной полости, женщинам необходи-
мо провести ещё ряд исследований, как и мужчинам после 50 лет. 
Впрочем, дополнительные исследования понадобятся всем паци-
ентам, попавшим в третью группу. Какие именно, в каждом случае 
определит врач. Кстати, всем проходящим диспансеризацию даже 
самые сложные обследования выполняются бесплатно. 

Несколько интересных цифр и фактов 
За первое полугодие 2016 года диспансеризацию прошли 

228400 жителей Воронежской области. У 62 процентов обсле-
дованных оказалось 141500 заболеваний, причём почти у поло-
вины из них патологии были выявлены впервые. Это к вопросу 
о том, нужно ли проходить диспансеризацию? Приведённые 
цифры прозвучали на заседании «круглого стола», который 
прошёл в пятницу, 14 октября. На нём специалисты департа-
мента здравоохранения и Центра медицинской профилактики, 
кардиологи и неврологи областной больницы № 1 обсуждали 
проблемы профилактики и диспансеризации. Дискуссия про-
шла  заинтересованно и на ней прозвучало немало любопытных 
высказываний и примеров.  

Так, руководитель регионального сосудистого центра ВОКБ 
№1 Олег Азарин напомнил собравшимся, что за восемь лет ак-
тивной профилактики сердечно-сосудистых заболеваний смерт-
ность от них снизилась в Воронежской области более чем вдвое. 
На встречах в трудовых коллективах, в выступлениях по радио 
и телевидению, в листовках врачи рассказывают, как важно не 
упустить время и появиться перед врачом в кратчайшие сроки 
после ощущения недомогания. За девять месяцев нынешнего года 
проведено более ста массовых акций, распространено более пяти 
тысяч листовок, рассказывающих о пользе диспансеризации. 

 Тем не менее, как подчёркивали выступающие, у большинства 
до сих пор отсутствует мотивация сохранять своё здоровье. Об 
этом с тревогой говорила заведующая отделением для больных 
с нарушением мозгового кровообращения ВОКБ №1 Светлана 
Чуприна. Казалось бы, понятие «терапевтического окна», то есть 
трёхчасового промежутка времени, в течение которого возможно 
полное восстановление всех функций мозговой деятельности, 
известно нынче большинству пациентов. Однако половина из 
тех, кто получил инсульт, представали перед врачами через 8,16, 
а то и 24 часа. Почему? Шестьдесят  процентов пострадавших от-
вечали одинаково: «Мы думали, что это недомогание, и оно само 
пройдёт». То есть люди, подверженные опасности, представления 
не имели, как начинается это грозное заболевание. Какая уж тут 
забота о собственном здоровье. 

– За последние годы инсульт в России помолодел на 6 лет, – 
отметила  Светлана Евгеньевна, – ему подвержены сегодня 15 
процентов пациентов моложе 45 лет. Тем, кто получил вторую 
группу здоровья по этому заболеванию, мы говорим: будьте 
крайне осторожны. Однако многие из них нас просто не слышат 
или не хотят услышать.

Коллегу поддержал Олег Азарин, который вспомнил недав-
нюю командировку в Бутурлиновскую больницу и встречу с 
двумя пациентами. Оба перенесли сложные операции на сердце, 
и, несмотря на то, что должны были регулярно встречаться с те-
рапевтом, не появлялись у него  десять месяцев. Чем объяснить 
такое наплевательское отношение к собственному здоровью?  

– Беда в том, – сказал Олег Генрихович, – что если у человека 
высокий риск заболевания, но в данный момент хорошее субъ-
ективное самочувствие, то он даже не вспоминает, какая бомба 
замедленного действия скрыта у него внутри. Именно такие 
люди составляют когорту умирающих от ишемической болезни 
сердца и инфаркта миокарда. 

В ответе – каждый
В тяжелейших случаях, используя новейшие достижения 

медицины, врачи спасают людей. Но они хотели бы видеть их 
не на этапе острого инсульта или тяжелейшего инфаркта, а в 
тот момент, когда недуг только готовится проявить себя. Но 
этот момент можно захватить, во-первых, только при правильно 
организованной диспансеризации, во-вторых, когда сами па-
циенты научатся заботиться о своём здоровье, а не взваливать 
ответственность за него на врачей. К сожалению, сегодня у боль-
шинства россиян отсутствует мотивация к заботе о собственном 
здоровье, поскольку законы государства не стимулируют такую 
заботу и любому заболевшему предоставляют одинаковую со-
циальную помощь. Хотя, казалось бы, курильщики, любители 
алкоголя, наркоманы и профессиональные безработные должны 
тем или иным образом отвечать за свои пагубные пристрастия. 
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МедициНА

Необходима школа  
отношений

– Пройдитесь по улицам 
Воронежа, и вы заметите боль-
шое количество магазинов, в 
которых продаются товары для 
новобрачных. А это значит, что 
молодые люди подают заявле-
ния в загсы, играют свадьбы, 
– отметила в начале беседы Ва-
лентина Даринская. – Отсюда 
следует вывод о том, что люди 
хотят быть в семье. Однако по 
статистике две трети браков 
заканчиваются разводами. 

– Отчего же такая удручаю-
щая статистика?

– В нашей стране нет ни кур-
сов, ни обучающих программ, 
где молодым людям могли бы 
рассказать, как следует строить 
супружеские отношения. По-
смотрите, если нужен повар, 
то ему два года рассказывают 
о сочетаемости продуктов, учат 
технологии приготовления 
блюд. Что уж тут говорить о  
семье?! Самостоятельно, не 
имея знаний и опыта, невоз-
можно пускаться в такое дли-
тельное семейное плавание. 
Система проб и ошибок, думаю, 
здесь не лучший учитель.

Кроме того, в нашем об-
ществе утвердилась система, 
когда большие корпорации 
выжимают все силы из людей. 
Известно, что самые хорошие 
работники – это те, у кого нет 
семьи. 

Для многих очень важны и 
авторитеты. Когда, допустим, 
известные всей стране люди 
принародно разводятся, и де-
лают подобное неоднократно. 
Такое никак не способствует 
утверждению семейных цен-
ностей. А вот пример из сферы 
шоу-бизнеса. Тот же Филипп 
Киркоров демонстрирует, что 
детей можно сделать и из про-
бирки, но семья для этого не 
нужна. Дети – да, но семью, 
мол, создавать не обязательно. 

– Если всё-таки молодые 
люди приняли решение поже-
ниться, как правильно подходить 
к созданию семьи?

– К сожалению, всё больше 
и больше случаев, когда брак 
не рассматривается как самый 

серьёзный и долгосрочный 
проект в жизни человека. А 
как мы знаем, любой проект 
должен тщательно готовиться. 
Возьмём, к примеру, магазин. 
Нельзя лишь увидев помеще-
ние, сдаваемое в аренду, сразу 
же решить открыть гастроном. 
Важно предварительно изучить 
правила торговли, знать, как 
расположить товар, провести 
маркетинговые исследования. 
Люди же вступают в брачные 
отношения и совершенно не 
понимают, что их жизненный 
проект начинается сразу после 
того, как свадьба закончилась. 

Столкновение  
интересов неизбежно

– А вообще, зачем в наше 
время молодые люди вступают 
в брак?

– Согласно исследованиям 
и моему опыту работы прак-
тическим психологом, для 
многих это всего лишь способ 
избавиться от проблем. Возь-
мём мотивы девушки – она 
нередко стремится просто уйти 
от конфликтной среды в роди-
тельском доме. Родственники 
всё настойчивее спрашивают 
её про замужество, дают «цен-
ные» указания, как поступать 
в том или ином случае. Все эти 
рекомендации повзрослевшая 
особа уже не желает исполнять. 
Так появляется иллюзия, что 
уход от родителей в замужество 
поможет каким-то дивным об-
разом избавить её от конфлик-
та и изменить жизнь в лучшую 
сторону. Важно же учитывать 
феномен психологического 
развития: если человек уходит 
от проблемы, то он уходит не 
один, а с проблемой. Есть про-
блема и у молодого человека. 
У парней в возрасте от 20 до 
25 лет – гиперсексуальность. 
В представлении молодого 
человека женитьба позволит 
официально удовлетворять 
его физиологические потреб-
ности. 

Таким образом, можно выде-
лить два ложных посыла: я хочу 
уйти от конфликта в родитель-
ской семье, и я хочу секса. На-
лицо столкновение интересов 

– женщина, выходя замуж, не 
ожидает, что у нее будет только 
секс. Она же надеется получать 
цветы, внимание и понимание, 
надеется, что уйдёт и психоло-
гическая напряжённость. А мо-
лодой человек больше цветы не 
дарит, потому что на них денег 
нет. К тому же появилась куча 
новых родственников, которые 
тоже хотят научить уму-разуму 
новобрачных. 

– Ну это ясно, но кроме род-
ственников, что ещё семья даёт 
человеку?

– Не лишне знать, что суще-
ствует пять основных функций 
семьи. Первая – эмоциональная. 
Она отвечает за то, насколько 
мы понимаем друг друга, и го-
товы сопереживать, радоваться 
успеху другого человека. На-
пример, муж смотрит футбол и 
радуется забитому голу, а жене 
этот футбол до лампочки. Но 
ей хорошо от того, что ему при-
ятно. А муж должен разделить 
радость жены от купленной 
новой кофточки. Или кому-то 
плохо, случился конфликт на 
работе. Люди часто нуждаются 
в эмоциональной поддержке. И 
требуется всего-то, чтобы кто-то 
обнял, поцеловал и подбодрил 
добрыми словами. Вторая – 
сексуально-эротическая. Здесь 
должна быть точная согласован-
ность. В этом возрасте у людей 
разная потребность в сексе. Для 
женщин 20-25 лет просто голый 
секс не привлекателен, он рас-
сматривается как продолжение 
романтических отношений. 
Однако молодые люди об этом 
не знают, потому что их никто 
этому не научил. Затем следует 
хозяйственно-бытовая функ-
ция. Надо уметь договаривать-
ся, кто ведро мусорное будет 

выносить, а кто продукты поку-
пать, кто пропылесосит кварти-
ру, а кто посуду помоет. Важно 
и здесь найти компромиссы. В 
данной ситуации лучше всего 
написать список дел и распре-
делить, кто что делает. Одна 
из главенствующих функций 
– воспитательная. Планировать 
детей необходимо задолго до 
того, как они появятся на свет. 
Супруги должны всесторонне 
обсудить, как они собираются 
воспитывать ребёнка, станут 
ли привлекать бабушек, нянь 
или отдадут его в садик. Надо 
постоянно помнить, что на 
родителях лежит колоссальная 
ответственность за будущее 
своего чада. Также существует 
функция первичного социаль-
ного контроля. Здесь рассма-
триваются отношения пары, 
когда один нуждается в заботе. 
Например, кто-то из супругов 
оказался нетрудоспособным. 
Сейчас люди, к сожалению, 
ориентированы друг на друга 
потребительски. 

Что нам стоит  
семью построить

– Если семья – это проект, 
как его спланировать, чтобы 
долгие годы сосуществовать в 
гармонии?

– По моему мнению, в загсах 
обязательно должен работать 
психолог, который с молодыми 
людьми смог бы проработать 
вопросы и проблемы, касаю-
щиеся их будущей жизни. Но 
в отсутствие специалиста моло-
дым людям следует самим об-
судить их перед вступлением в 
брак. Важно будущим супругам 
знать, как они представляют 
друг друга, понять, насколько 

готовы раскрыться друг дру-
гу, рассказать предыдущую 
историю своей жизни. Также 
стоит трезво оценить, сможешь 
ли ты принять всю правду о 
другом человеке. Если обна-
руживаются «тёмные пятна», 
то их следует, что называется, 
проработать с психологом. Не-
решённый конфликт – как на-
рыв, который рано или поздно 
прорвётся. Неплохо было бы 
обсудить и то, что в их роди-
тельской семье было хорошо и 
что бы им хотелось перенести в 
свою жизнь. А что было плохо, 
и что лучше не привносить в 
свои отношения. Необходимо 
согласовать и такой момент, 
как образование. Собираются 
ли люди продолжать обучение, 
повышать свою квалификацию, 
ходить на курсы, развиваться.

– Ну и, конечно, денежного 
вопроса никак не избежать…

– Финансы – один из клю-
чевых моментов. Кто зарабаты-
вает деньги, как они будут рас-
пределяться. Стоит обсудить и 
то, у кого и как молодые будут 
жить: с родителями или само-
стоятельно в своей квартире 
или на съемной. Необходимо 
договориться и о режиме пи-
тания. Важны ли котлеты и 
борщи, или за полноценную 
еду считаются бутерброды и 
кофе. Стоит договориться, как 
супруги планируют общаться 
с родственниками и друзьями, 
определить границы личной 
свободы, поговорить о верно-
сти и измене. Согласованность 
режимов дня тоже поможет 
сохранить отношения. Если 
долгое время муж и жена в 
разное время ложатся спать и 
встают, это очень подрывает их 
связь. Кстати, множество раз-
водов связано с тем, что кто-то 
сова, а кто-то жаворонок.

– Когда всё решено, пора 
пускаться в плавание семейной 
жизни. Как сделать так, чтобы 
супружеский корабль удержал-
ся на плаву среди житейских 
бурь? 

– Главное правило: отноше-
ния должны быть открытые, 
искренние и надёжные. Не-
редко встречается ситуация, 
когда молодая жена обиделась, 
но о причинах недовольства 
не говорит. Мужу приходится 
додумываться, а чаще выдумы-
вать причину её дурного рас-
положения духа. В противовес 
таким «мудрёным» и сложным 
есть простые отношения, ко-
торые подразумевают «рост». 
Они построены на договоре, от-
крытом обсуждении проблем. 
Молодым людям необходимо 
понимать, что они партнёры по 
проекту в жизни. 

Ещё одна проблема – без-
думное копирование и при-
внесение в свою жизнь чужих 
отношений. Существует пять 
типов браков, в которых скре-
пляющим звеном выступают 
разные вещи. Например, в 
патриархальной семье «клеем» 
являются быт и дети. Супруги 
рожают детей, заботятся о 
них, от этого их отношения 
становятся ещё более близки-
ми. Хороший подарок такой 
семье – кухонный комбайн 
или мультиварка, или ещё 
что-то важное в хозяйстве. 
Для гармоничных отношений 
в данном случае не обязатель-
ны цветы и философские рас-
суждения. 

А вот в равном браке люди 
должны заниматься одним 
делом. Развивать совместный 
бизнес или вместе бороться за 
справедливость. Им не нужны 
различия, они могут быть в 
одинаковых майках и джинсах, 
но самое главное – супруги 
увлечены одним делом. Как 
товарищи по борьбе такие 
люди всю жизнь прекрасно 
живут. Детьми в этом случае 
занимаются няни и бабушки. 
«Бытовуха» может только 
разрушить подобный тип от-
ношений.

Перед тем как вступить в 
брак, следует себя исследовать. 
Можно провести аналогию с 
тем, как мы покупаем обувь. 
Когда собираемся в магазин, 
то точно знаем, для чего и 
какие туфли мы хотим приоб-
рести. Если нужна обувь для 
прогулок на длинные расстоя-
ния быстрым шагом, то никто 
не станет покупать туфли на 
шпильке. Важно знать свои 
особенности и понимать, с кем 
я могу прожить как минимум 
пятьдесят лет. 

– Что же делать, если всё-
таки появилась напряжённость в 
отношениях после свадьбы?

– Когда возникают ростки  
непонимания, то следует об-
ратиться к психологу. Нельзя 
ждать, пока ситуация дойдет 
до точки невозврата. Любые 
отношения проходят через 
определенные периоды: влю-
бленность, когда человек чуть 
ли не обожествляется, затем 
она переходит в более посто-
янное чувство – любовь. Задача 
остановиться на этой фазе. Для 
этого важны три момента: вве-
сти в семью добрые традиции, 
вместе видеть какие-то свои 
проекты на перспективу и 
проводить время вместе. Это 
поможет укрепить любовь.

Беседу вела  
Светлана ВОРОБЬЁВА.

Брак без брака
Мнение эксперта | К семейной жизни и рождению детей необходимо основательно и всесторонне готовиться
Очередная бутылка шампанского разбилась  
о брусчатку Каменного моста. Весёлая невеста 
выпускает из рук напуганного голубя. Когда 
отгремели залпы свадебного фейерверка и 
последний кусок торта размазан по тарелке, 
начинается другая жизнь. И к ней молодые люди 
часто оказываются попросту не готовы. О том, 
как спланировать свой брак, чтобы прожить всю 
жизнь в мире и согласии, рассказала кандидат 
педагогических наук, психолог-практик Валентина 
ДАРИНСКАЯ.

cпраВка 
«коММуны»
Валентина 
Даринская 
– кандидат 
педагогических 
наук, психолог-
практик с  
25-летним опытом 
тренинговой и 
консультационной 
работы, ведущая 
Женского клуба, 
мастер НЛП и 
эриксоновского 
гипноза, практик 
ThetaHealing, автор 
15 книг.Валентина Даринская: «Прежде чем всту-

пить в брак, нужно себя исследовать».
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И представьте себе, недавно я сама 
оказалась в подобном положении, 
когда пришла на премьеру в нашу ака-
демдраму на спектакль «Вишневый 
сад» А.П.Чехова в режиссуре Влади-
мира Петрова. То есть умозрительно я, 
конечно, помнила финал. Но по мере 
развертывания действия мне казалось, 
что смотрю незнакомую мне пьесу. И 
это было сделано не с дроблением и 
перестановкой эпизодов, не с пере-
носом финала в начало и тому подоб-
ными ухищрениями, а внимательным 
прочтением текста и поисками в нем 
смысловых акцентов, интересных 
сегодняшнему зрителю.

Во многих нынешних постановках 
чеховских пьес его персонажи не об-
ладают той многогранностью, какой 
отличались они в постановках Ста-
ниславского или Немировича, роли 
не проживаются так подробно, со 
множеством деталей. То время ушло 
безвозвратно. Но и сводить все богат-
ство образа к какой-нибудь одной до-
минирующей черте – тоже крайность, 
обедняющая мысль Чехова.

Владимир Петров счастливо из-
бежал этих двух крайностей. В его 
постановке конфликт резко выявлен 
(деловой предприниматель Лопахин 
– беспомощная владелица имения Ра-
невская), но персонажи многогранны 
и несводимы к одной преобладающей 
черте. Мне видится в этом глубокая 
связь с традицией чеховских поста-
новок в России, с одной стороны, и 
придание конфликту новых смыслов, 
отвечающих нашему времени, – с 
другой.

На редкость точно распределение 
ролей. Фирс – Анатолий Гладнев 

– преданный служака, связанный с 
господами крепкими и нежными уза-
ми. Он относится к ним как к своим 
неразумным детям, опекает и пережи-
вает за них. Их отношения не похожи 
на отношения господ и слуг, скорее 
напоминают родственные. И то, что 
они забывают его в доме в финале 
– не закономерность (они все время 
спрашивают друг у друга, отвезли ли 
Фирса в больницу), а беспечность, 
с которой они вообще относятся ко 
всему, из-за чего и потеряли имение. 
Второй исполнитель Владислав Шир-
ченко работает в том же рисунке, но, 
пожалуй, чуть более суетлив. 

Дело об отправке Фирса было 
поручено молодому лакею Яше, а он 
намеренно этого не сделал. Александр 
Рубан, играющий эту роль, по-своему 
обаятелен, что не мешает ему совер-
шать хамские поступки, особо это 
хамство не подчеркивая.

«Нежная барышня», как она сама 
себя называет, горничная Дуняша 
(убедительный дебют Милены Хо-
рошко) – тоже продукт доброты 
господ. Молодой актрисе удается из-
бежать как излишней слезливости, так 
и излишнего комикования и оттого её 
Дуняшу по-человечески жалко.

Гувернантка Шарлотта Ивановна 
(Елена Гладышева) и конторщик 
Епиходов по прозвищу «22 несча-
стья» (Артур Платов) остаются как 
бы в тени, так как с ними связана 
основная комическая линия в пьесе, 
и режиссеру, видимо, не захотелось 
мельчить яркий конфликт спектакля 
нелепостью этих персонажей, хотя она 
вполне обозначена.

Сложнее обстоит дело с Петей 
Трофимовым (Вячеслав Гардер). С 
недоумением вспоминаешь натяжки 

советского театроведения, изо всех 
сил пытавшегося сделать из Пети 
революционера. Конечно же, нет! Не-
лепый идеалист, студент-недоучка, он 
мечется, не имея определенной цели 
в жизни. Да, он честен, порядочен, но 
этого слишком мало, чтобы чего-то 
добиться. Да он ничего и не хочет. 
Артист убедителен во всех оттенках 
образа своего героя.

Образ Ани (Мария Щербакова) 
как-то размыт, неопределен. Какие 
у них отношения с Петей – неясно. 
Какие её ждут перспективы в новой 
жизни, которую она так приветствует, 
непонятно.

Зато роль приемной дочери Ранев-
ской Вари (Магдалена Магдалинина) 
отработана до мельчайших деталей и 
очень выразительно сыграна. Вот кто 
настоящая хозяйка в доме, за всем сле-
дит, всех кормит, за всех переживает. 
Хорошей женой была бы, но, похоже, 
именно её положительные качества и 
отталкивают Лопахина. Он сам себе 
хозяин, волк-одиночка. Юрий Смыш-
ников в этой роли создает сложный 
характер. С одной стороны, мужик, 
внук крепостного, деловой хватки не 
занимать. Как убедительно уговари-
вает Раневскую и Гаева разбить сад 
на участки и продавать их дачникам! 
Он искренне не понимает, как можно 
не принять его великолепный план, 
он сердится, уговаривает, выходит из 
себя. Похоже, он сам покупает име-
ние, досадуя на нерадивость хозяев. 
Заигрался немного на торгах. Ну, а 
раз купил, надо приводить план в дей-
ствие. Столь модную в постановках 
последних лет тему любви Лопахина 
к Раневской режиссёр решительно 
отбрасывает. Восторг перед красотой 
непонятной ему жизни – возможно. 
Но и то он не обольщается, он слиш-
ком трезв для любви.

Режиссёр дает возможность арти-
сту проявить характер своего героя в 
мощной мизансцене. Являясь также 
и художником своего спектакля, 
Владимир Петров выстраивает на 
диагонали сцены большую стену, на 
которую проецируются элементы 
декорации: портреты предков, «до-
рогой многоуважаемый шкаф» и т.п. 
По всей сцене же разбросаны мешки, 
возможно, с вишней, секрет сушки 

которой, по словам Фирса, потерян. 
Эти набитые мешки служат и столом, 
и скамейкой, на них присаживаются, 
обсуждая свои дела, практически 
все действующие лица. Так вот, до-
казывая, что он здесь теперь хозяин, 
Лопахин хватает мешок за мешком, 
высыпая их содержимое на пол. Эмо-
ционально это очень сильная сцена, 
помогающая артисту показать всю 
мощь темперамента своего героя.

И кому же такая мощь противо-
стоит? Настоящим божьим коровкам 
в лице Гаева и Раневской. Сергей 
Карпов совершенно неузнаваем в роли 
Гаева. Куда делись его победитель-
ность, его апломб? Но и впечатления 
никчемного жалкого персонажа он 
не производит. И порода, и замашки 
видны. Просто ни на кого это уже не 
производит впечатления. Уходящая 
натура. Не в состоянии ничего решить, 
он надеется на чудо, которого так и 
не происходит. Второй исполнитель, 
Вячеслав Зайцев, играет в том же 
рисунке, но более энергичен.

Мы подошли к главной героине 
спектакля – Любови Андреевне 
Раневской. Когда-то о ней мечтала 
Людмила Кравцова, но не суждено 
было. В этом спектакле героиню игра-
ет Надежда Леонова и, на мой взгляд, 

делает это блестяще. Актриса просто 
предстала в новом свете, даже голос у 
неё изменился. Она здесь кроткая, бес-
помощная, глубоко страдающая, все 
осознающая, но ничего не в состоянии 
изменить. В последние десятилетия 
как-то было принято играть Ранев-
скую женщиной эпохи декаданса. 
Леонова предстает скорее женщиной 
эпохи импрессионизма, о чем свиде-
тельствует и её музыкальная тема: 
ария Далилы Сен-Санса. Это очень 
красиво, стильно и укрупняет образ. 
Когда в финале она и Гаев уходят в ни-
куда – в какую-то черную дыру, обра-
зованную видеопроекцией – понятно, 
что эти люди уходят с исторической 
арены, причём как тогда, в начале ХХ 
века, так и сейчас, в начале XXI. Все 
откровенные монологи своей героини 
актриса произносит очень сдержанно, 
но видно, как глубоко, по-настоящему 
она страдает. 

Спектакль пронизан исторически-
ми реминисценциями, он вырастает 
из традиций, в то же время отражая и 
конфликт нашего времени. Я вижу в 
этом его основную ценность. Мощный 
финал, когда под стук топоров в стене 
возникают трещины, ставит точку в 
этой истории. Но, надеюсь, не в серд-
цах зрителей.

А топоры стучат всё громче…
Театр
Собираясь в театр на какую-нибудь известную пьесу с 
многочисленной историей трактовок и интерпретаций, 
ожидаешь с тревогой или музейной реставрации, или 
насильственного осовременивания, на которое так падка 
нынешняя молодая режиссура. Помню, как на одном 
представлении «Вишнёвого сада» сидящая рядом зрительница 
спросила меня: «А вы не знаете, чем всё это кончится?» И 
я позавидовала ей: надо же, не знает, чем заканчивается 
«Вишнёвый сад» – счастливица!

Сцена из спектакля «Вишнёвый сад».
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Наименование, местонахождение, начальная цена имущества (руб., без НДС 18%): 

№  
лота Наименование №  

дома
Начальная  

цена

Периоды понижения

31.10.2016-
02.11.2016

03.11.2016-
08.11.2016

09.11.2016-
11.11.2016

14.11.2016-
16.11.2016

17.11.2016-
21.11.2016

22.11.2016-
24.11.2016

25.11.2016-
29.11.2016

30.11.2016-
02.12.2016

05.12.2016-
07.12.2016

08.12.2016-
12.12.2016

13.12.2016-
15.12.2016

Цена понижения, руб. (без НДС 18%)

Лот 1 Объект незавершенного строительства 
Площадь застройки 91,8 кв.м. 3 1 806 000 1 806 000 1 715 700 1 625 400 1 535 100 1 444 800 1 354 500 1 264 200 1 173 900 1 083 600 993 300 903 000

Лот 2 Объект незавершенного строительства 
Площадь застройки 92,7 кв.м. 9 1 777 000 1 777 000 1 688 150 1 599 300 1 510 450 1 421 600 1 332 750 1 243 900 1 155 050 1 066 200 977 350 888 500

Лот 3 Объект незавершенного строительства
Площадь застройки 91,8 кв.м. 15 1 806 000 1 806 000 1 715 700 1 625 400 1 535 100 1 444 800 1 354 500 1 264 200 1 173 900 1 083 600 993 300 903 000

Лот 4 Объект незавершенного строительства
Площадь застройки 92,7 кв.м. 17 1 777 000 1 777 000 1 688 150 1 599 300 1 510 450 1 421 600 1 332 750 1 243 900 1 155 050 1 066 200 977 350 888 500

Лот 5 Объект незавершенного строительства 
Площадь застройки 67,0 кв.м. 19 1 204 000 1 204 000 1 143 800 1 083 600 1 023 400 963 200 903 000 842 800 782 600 722 400 662 200 602 000

Лот 6 Объект незавершенного строительства
Площадь застройки 89,7 кв.м. 22 1 813 000 1 813 000 1 722 350 1 631 700 1 541 050 1 450 400 1 359 750 1 269 100 1 178 450 1 087 800 997 150 906 500

Лот 7 Объект незавершенного строительства 
Площадь застройки 91,3 кв.м. 24 1 201 000 1 201 000 1 140 950 1 080 900 1 020 850 960 800 900 750 840 700 780 650 720 600 660 550 600 500

Лот 8 Объект незавершенного строительства
Площадь застройки 138 кв.м. 30 1 797 000 1 797 000 1 707 150 1 617 300 1 527 450 1 437 600 1 347 750 1 257 900 1 168 050 1 078 200 988 350 898 500

Лот 9 Объект незавершенного строительства 
Площадь застройки 138 кв.м. 32 1 797 000 1 797 000 1 707 150 1 617 300 1 527 450 1 437 600 1 347 750 1 257 900 1 168 050 1 078 200 988 350 898 500

Лот 10 Объект незавершенного строительства 
Площадь застройки 138 кв.м. 34 1 803 000 1 803 000 1 712 850 1 622 700 1 532 550 1 442 400 1 352 250 1 262 100 1 171 950 1 081 800 991 650 901 500

Лот 11 Объект незавершенного строительства 
Площадь застройки 138 кв.м. 36 1 805 000 1 805 000 1 714 750 1 624 500 1 534 250 1 444 000 1 353 750 1 263 500 1 173 250 1 083 000 992 750 902 500

Лот 12 Объект незавершенного строительства 
Площадь застройки 435 кв.м. 18 а 3 812 000 3 812 000 3 621 400 3 430 800 3 240 200 3 049 600 2 859 000 2 668 400 2 477 800 2 287 200 2 096 600 1 906 000

Лот 13 Объект незавершенного строительства 
Площадь застройки 211,5 кв.м. 18 б 797 000 797 000 757 150 717 300 677 450 637 600 597 750 557 900 518 050 478 200 438 350 398 500

Адрес места ознакомления с документа-
цией, проектом договора купли-продажи:  
г. Воронеж, ул. Арзамасская, д.2, каб.206, тел. 
(473) 254-76-31.

К участию в процедуре продажи посредством 
публичного предложения допускаются юриди-
ческие и физические лица, которые могут быть 
признаны покупателями по законодательству 
Российской Федерации, своевременно пода-
вшие заявку и другие необходимые докумен-
ты для участия в торгах. Ответственность за 
своевременную доставку заявки и документов, 
необходимых для участия в процедуре продажи 
посредством публичного предложения, возлага-
ется на претендента.

Заявка на участие в процедуре продажи 
посредством публичного предложения прини-
мается с комплектом указанных в настоящем 
извещении документов и их описью. Заявка и 

опись документов должны быть предоставлены в 
двух экземплярах. Заявка на участие в процедуре 
продажи принимается к рассмотрению только от 
лица, имеющего право подачи заявки.

Перечень дополнительных документов, по-
даваемых юридическими лицами:

* нотариально заверенные копии учредитель-
ных документов;

* нотариально заверенные копии свиде-
тельств о регистрации юридического лица и о 
постановке на учет в налоговом органе;

* заверенные претендентом документы, под-
тверждающие назначение на должность (и срок 
полномочий) лиц, имеющих право действовать от 
имени юридического лица без доверенности;

* бухгалтерский баланс (формы №1, №2) 
на последнюю отчетную дату (или за время су-
ществования юридического лица), заверенный 
организацией;

* письменное решение соответствующего 
органа управления претендента, разрешающее 
приобретение имущества, если это требуется в 
соответствии с учредительными документами 
(оригинал);

* согласие федерального (территориаль-
ного) антимонопольного органа на приоб-
ретение имущества в случаях, установленных 
законодательством Российской Федерации или 
документ, подтверждающий уведомление анти-
монопольного органа о намерении претендента 
приобрести имущество.

Перечень дополнительных документов, по-
даваемых физическими лицами:

* ксерокопия документа, удостоверяющего лич-
ность гражданина (паспорт гражданина РФ).

Перечень дополнительных документов, 
подаваемых индивидуальными предпринима-
телями:

* нотариально заверенная копия свидетель-
ства о регистрации;

* нотариально заверенная копия свидетель-
ства о постановке ИП на учет в налоговый 
орган.

Регистрация участников проводится по адре-
су: г. Воронеж, ул.Арзамасская, 2, каб. 206.

Договор купли-продажи имущества заклю-
чается с любым Претендентом, чья заявка будет 
зарегистрирована первой по цене, сформировав-
шейся на момент подачи заявки.

Условия и сроки платежей за имущество: 
денежными средствами, до перехода права соб-
ственности на имущество в течение 10 (десяти) 
календарных дней с даты подписания сторона-
ми договора купли-продажи имущества путем 
перечисления Покупателем денежных средств 
на расчетный счет Продавца.

На правах рекламы.

Продавец: ПАО «МРСК Центра» 
Контактная информация для организации осмотра имущества: г. Воронеж, ул.Арзамасская, 2, 

каб. 206, тел. (473) 254-76-31.
Сведения об обременениях имущества: обременения отсутствуют.
Шаг понижения цены: 5% от начальной цены предложения.
Период понижения цены: каждые 3 (три) рабочих дня со дня начала приема заявок.
Форма проведения процедуры продажи: продажа в форме публичного предложения, открытая 

по составу участников.
Адрес места приёма заявок: г. Воронеж, ул. Арзамасская, д.2, каб.206, тел. (473)254-76-31.

Дата начала и окончания приема заявок с прилагаемыми к ним документами: с 31.10.2016г. по 
15.12.2016г. в рабочие дни с 8.00 до 17.00.

Адрес места подведения итогов: г. Воронеж, ул. Арзамасская, д.2.
Дата подведения итогов продажи: 16.12.2016г.
Порядок определения покупателя: покупателем признается претендент, чья заявка будет за-

регистрирована первой. 
Местонахождение имущества: Воронежская область, г. Воронеж, Железнодорожный район, 

раб. поселок Сомово, улица Шехерева.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
филиал ПАО «МРСК Центра» – «Воронежэнерго» извещает о проведении продажи посредством публичного  

предложения имущества, принадлежащего на праве собственности ПАО «МРСК Центра»

Агроснабженческая  компанияЛиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Воронежкомплект

РеГИОНАЛьНый СКЛАд ОРИГИНАЛьНых
ЗАПАСНых ЧАСТей AMAZONE
394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, 36и.
Тел.: 8(473)239-11-33, 8-961-187-60-60, 8-920-218-15-37.
http://www.vapk.ru 

Компания Amazone
и официальный дилер 
«Воронежкомплект» 
осуществляют

бесплаТное 
бронироВание Техники 
на 2017 год 
с субсидией государства  
по постановлению 1432

Ре
КЛ

АМ
АВниМание!

По техническим причинам 
с 17 часов 30 минут 19.10.2016г.  
до 8 часов 30 минут 24.10.2016г.

работа Контакт-центра 
Территориального фонда  

обязательного медицинского  
страхования Воронежской области

будет временно приостановлена.

поздравительная открытка

Сегодня, 18 октября, замечательный юбилей – 70-летие – отмечает 

Виктор Григорьевич
МаСютин

В Верхнемамонском районе Виктора Григорьевича знает и стар 
и мал. Много лет Виктор Григорьевич стоял у руля района и как 
опытный капитан уверенно вел его через штормы и рифы порефор-
менного времени. Высокий профессионализм Виктора Григорьевича, 
творческий подход к решению самых сложных проблем, его житей-
ская мудрость и чувство ответственности перед своими земляками 
позволяли добиваться самых высоких оценок района в рейтинговых 
показателях муниципальных образований Воронежской области.

Мы рады тому, что Виктор Григорьевич и сегодня в гуще жизни, 
чутко держит руку на пульсе возникающих проблем. И в том, что 
верхнемамонцы с уверенностью и оптимизмом смотрят в будущее, 
есть его немалая заслуга.

Уважаемый Виктор Григорьевич!
Поздравляя Вас с большим и знаменательным юбилеем, искренне 

желаем Вам крепкого здоровья на многие годы, семейного счастья, 
благополучия, мирного и светлого долголетия, осуществления всех Ваших замыслов. Пусть каждый 
день наполняется важнейшими словами, которые будут согревать душу, принесут тепло. Оставайтесь 
таким же обаятельным, отзывчивым и добрым, и пусть эти качества сопровождают Вас во всех до-
брых делах и начинаниях!

Администрация Верхнемамонского муниципального района, 
районный Совет народных депутатов,

коллеги, друзья.

КУЛьТУРА
Художественные  
образы города 

Художественная выставка «Образ Воро-
нежа в литературе», посвящённая 430-летию 
со дня основания города, проходит в эти дни 
в доме-музее И.С. Никитина – подразделе-
нии Воронежского областного литературного 
музея. 

Основу экспозиции составили девять ху-
дожественных образов города, воссозданных 
сотрудниками музея на основе произведений 
Льва Толстого и Ивана Никитина, Ивана Бунина 
и Андрея Платонова. Здесь же можно увидеть 
редкие фотографии, гравюры, картины. На от-
крытие выставки пришли воронежские прозаи-
ки, поэты, краеведы. Стихи о Воронеже читали 
Галина Умывакина, Иван Щёлоков, Валентин 
Нервин, Елена Дудукина.

Каблучок для «Золушки» 
Более 60 коллективов из учреждений куль-

туры, центров детского и юношеского творче-
ства, школ искусств, общеобразовательных 
школ и учебных заведений Воронежской, 
Липецкой, Рязанской и Тамбовской обла-
стей приняли участие во Втором открытом 
фестивале-конкурсе народного танца «Там-
бовский каблучок». 

Народный хореографический ансамбль «Зо-
лушка» имени А.Я.Морковиной представлял 
Бутурлиновский район. Творческий коллектив 

(руководитель – Елена Петренко) выступил в 
конкурсной программе с четырьмя композиция-
ми. Три из них были отобраны затем для показа 
на гала-концерте победителей. Как сообщает 
сайт органов местного самоуправления района, 
все номера получили кубки и дипломы первой 
степени: «Плясовая» – в номинации «Народный 
стилизованный танец», смешанная возрастная 
категория, «Подплясочка» – в номинации «На-
родный стилизованный танец», 12-15 лет, «Ти-
моня» – в номинации «Народно-сценический 
танец», 12-15 лет, «Калинка» – в номинации 
«Народно-сценический танец», смешанная воз-
растная категория. 

Итоги подводить не будем 
В конференц-зале воронежского Дома 

актёра состоялась презентация новой книги, 
выпущенной Центром духовного возрождения 
Чернозёмного края. 

«Не подводя итоги…» – так назвал её автор, 
профессор Бронислав Табачников. В этой книге 
собраны мемуарные записи, избранные откли-
ки на театральные постановки и выступления 
выдающихся музыкантов, публиковавшиеся в 
воронежской прессе начиная с 1960-х годов. Ге-
роями книги стали люди театра, литераторы, по-
литики. В их числе – Святослав Рихтер и Денис 
Мацуев, Анатолий Иванов и Сергей Каданцев, 
Никита Хрущёв и Валентин Рахманин. 

Сообщения подготовил  
Василий ЧерноуСоВ. 

НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.

ФУТбОЛ

евгений марТыноВ

Почти 13 тысяч болельщиков пришли на стадион поддер-
жать любимую команду в нелегкой битве с фаворитом, устано-
вив рекорд посещаемости, и стали свидетелями великолепного 
футбола. Матч начался в праздничной атмосфере, прошел на 
одном дыхании. Уже на 2-й минуте после удара воронежца 
Соловьева мяч просвистел впритирку со штангой, на 4-й 
вратарь «Факела» Саутин в броске отразил выстрел Рыкова, 
а на 8-й воронежцы вынуждены были начинать игру с центра 
поля. Оборона «Факела» ошиблась на правом фланге, мяч под-
хватил Панченко и технично отправил его в дальний угол. 0:1. 
Хозяева ответили отличной атакой: Мурнин от левой бровки 
закрутил мяч к дальней штанге, но Тихий с двух метров не смог 
замкнуть навес. Сам игрок влетел в сетку, а снаряд разминулся 
с «рамкой» ворот. Отыгрались воронежцы на исходе получаса 
игры. Саталкин вовремя заметил рывок Бирюкова в штрафную, 
и Михаил ударом в одно касание оставил не у дел голкипера 
«Динамо» Шунина. 1:1. Обмен острыми уколами продолжался 
на протяжении всего матча, и трудно было сказать, на чьей 
стороне преимущество. 

В начале второго тайма на Южной трибуне стадиона, где 
расположились 1200 динамовских фанатов, начались беспоряд-
ки, и судья Егоров увел команды в подтрибунное помещение. 
Спустя 15 минут после того, как был наведен порядок, матч 
продолжился. Дважды после ударов Бечирая «Факел» вы-
ручил Саутин, а затем великолепную комбинацию провели 
воронежцы. Мурнин с Соловьевым на левом фланге запутали 
защитников «Динамо», последовала навесная передача в район 
11-метровой отметки, Альшин скинул головой мяч к дальней 
штанге, и подключившийся к атаке Шахов в упор расстрелял 
ворота Шунина. 2:1. Последние четверть часа прошли в ата-
ках гостей, а «Факел» отчаянно оборонялся. На 89-й минуте 
Панченко выиграл воздушную дуэль у вратаря, но угодил 
мячом в штангу. В свою очередь воронежцы организовали две 
быстрых контратаки, втроем убегая против двух защитников, 
но не смогли разыграть мяч «до верного». 

Показав блестящую и, пожалуй, лучшую в сезоне игру, «Фа-
кел» одержал заслуженную победу и закрепился на третьем 
месте в турнирной таблице.

Результаты остальных матчей. «Тосно» (Ленинградская 
область) – «Нефтехимик» (Нижнекамск) 4:2, «Тамбов» (Там-
бов) – «Спартак-2» (Москва) 1:0, «СКА-Хабаровск» – «Луч-
Энергия» (Владивосток) 0:1, «Химки» (Химки) – «Спартак-
Нальчик» (Нальчик) 2:0, «Сибирь» (Новосибирск) – «Вол-
гарь» (Астрахань) 2:0, «Мордовия» (Саранск) – «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) 2:2, «Кубань» (Краснодар) – «Балтика» 
(Калининград) 1:1, «Сокол» (Саратов) – «Енисей» (Красно-
ярск) 0:3, «Шинник» (Ярославль) – «Тюмень» (Тюмень) 0:0. 
Матч 17-го тура. «Химки» (Химки) – «Динамо» (Москва) 
0:0.

22 октября «Факел» сыграет в Калининграде с «Балти-
кой».

Как эхо 90-х
Субботний матч с лидером турнира ФнЛ москов-
ским «Динамо» воронежские любители футбола 
ждали с нетерпением. В принципе они не были 
разочарованы: матч стал настоящим праздником 
футбола. если бы не одно «но». Поведение фана-
тов московского «Динамо» стало эхом «беспре-
дельных» 90-х годов, когда на стадионах царил 
хаос, и матчи сопровождались потасовками 
болельщиков. 

Гостям из столицы была предоставлена квота в 1200 билетов 
на матч, которая была раскуплена заранее. «Десант» из Мо-
сквы прибыл в наш город утром, а уже через несколько часов 
начались беспорядки. Днем в центре города в одной из стычек 
серьезно пострадали четыре человека – воронежский полицей-
ский и три москвича. Они были доставлены в больницу. Причем 
работник правоохранительных органов получил ранение в ногу 
из травматического пистолета, у одного из посланцев столицы 
тоже диагностированное пулевое ранение. 

До 58-й минуты матча зрители были захвачены велико-
лепным футбольным зрелищем, ничего не предвещало грозы. 
Вдруг сидевшие в изоляции на одном из секторов Южной 
трибуны московские фанаты перелезли через ограждения. 
Они преодолели свободные от зрителей сектора (а это более 
30 метров) и накинулись на болельщиков Восточной трибуны. 
В ход были пущены петарды и другие огне- и взрывоопасные 
предметы. Вслед за ними полетели вывороченные пласти-
ковые сиденья. Фанаты воронежского «Факела» сидели за 
противоположными воротами, но, увидев, что «наших бьют!», 
по беговым дорожкам стадиона ринулись на выручку. Арбитр 
встречи из Саранска Александр Егоров остановил встречу и 
увел команды с поля. Моментально появился экипированный 
ОМОН, выдвинулся пожарный автомобиль, оборудованный 
водометом. Столичные фанаты потухли также внезапно, 
как и загорелись. Зачинщики спрятались за спину рядовых 
болельщиков и затихли. На восстановление порядка ушло 
15 минут. 

Вот как прокомментировали произошедшее официальные 
лица.

Президент ФНЛ Игорь Ефремов: «Все быстро началось 
и быстро закончилось. Все было похоже на спланированную 
акцию. К происходящему на поле эта вылазка отношения 
не имела. Матч проходил в праздничной атмосфере, при 
практически полном стадионе, на котором команды показали 
великолепный футбол. Мы соберем и скрупулезно проанали-
зируем всю информацию, связанную со случившимся, вклю-
чая камеры записи видеонаблюдения. Они будут переданы в 
Контрольно-дисциплинарный комитет (КДК) РФС, а также 
правоохранительным органам Воронежской области. На мой 
взгляд, наказание должно быть максимально жестким».

Александр Шпрыгин, глава Всероссийского общества 
болельщиков: «Я сидел на фанатской трибуне «Динамо». 
Между секторами не было сотрудников безопасности. Они на-
ходились только между трибуной и футбольным полем. Когда 
начался конфликт, по беговым дорожкам к нашему сектору с 
противоположной трибуны побежали фанаты «Факела». По-
том подоспели силы правопорядка, и конфликт практически 
моментально прекратился. Каких-либо пострадавших я не 
видел, но выломанных кресел действительно много». 

Ближайшее заседание КДК, на котором будут приняты 
карательные санкции, состоится в среду, 19 октября.

Максим СКВорЦоВ. 

Матч на одном 
дыхании
«Факел» (Воронеж) – «Динамо» (Москва) 2:1
В субботу, 15 октября, футболисты воронежского 
«Факела» принимали на своём поле самую титуло-
ванную команду страны – московское «Динамо». 

Ре
кл

ам
а

Реклама

С 13 по 23 октября проходит
Всероссийская декада подписки

Вы можете выписать газету «Коммуна» на льготных 
условиях во всех отделениях почтовой связи! Не забудьте 
побывать на почте в указанные дни или обратиться к по-
чтальонам для оформления доставочной карточки.

По итогам подписки на 1-е полугодие 2017 года будет 
проводиться призовая игра среди подписчиков. 


